

## トピックス

## 民介協「若手経営者研修会」レポート

「民間事業者の質を高める」全国介護事業者協議会(民介協、佐藤優治理事長)の「若手経営者研修会」が、昨年11月21~23日の3日間、千葉県船橋市で開催された。同研修は、次世代を担う若手経営者や経営幹部などがグループに分かれ、泊まり込みで経営戦略やマネジメントを実践形式で学ぶ内容。全国中小企業団体中央会から補助を受けて行われている研修事業で、全国から32人が参加。当日の研修様子をレポートする。

研修会のテーマは「介護報酬に依存しない新たな経営戦略を探る」。マイナス改定で経営状況が厳しくなる中、若手経営者がMFPのグループに分かれ、班ごとに制度外事業のビジネスモデルを検討。プレゼン資料を作成し、3項目に絞り表という流れだ。

グループAは、「自社が事業展開する地域にどのような課題があるか」を情報共有の人口が多い自治体の事業者をモデル法人として選出し、対応の優先順位が高いと考えられる地域課題を選定。③選定した地域課題に対し、介護事業を展開してきた企業としての強みや蓄積した経営資源を活用したビジネスプランを検討。一方、法で進められた。

泊まり込みで経営戦略やマネジメントを実践形式で学ぶ  
民の問題を地域課題に選定した。

市困難事例会議で閉じこもり高齢者のことが多く出るため、「孤立した住民の問題」を地域課題に選定した。

モデル法になつたピートブケアサ

グループBの対象都市は青森県八戸市。困難事例会議で閉じこもり高齢者のことが多く出るため、「孤立した住民の問題」を地域課題に選定した。

モデル法になつたピートブケアサ

グループCは、三重県伊勢市が対象都市。地域課題は高齢化率が約30%と高く、介護保険事業計画から「入浴・貢物の機会の少なさ」に据えた。モデル法人に選ばれたのは、すでに自費サービスに取組んでいるケーネット・アテル。新規事業として前期高齢者を雇用・派遣する「暮らし助け隊」を創設するモード事業を発表した。

グループDの対象都市は、岩手県奥州市。5年時点では13万人だった総人口は、25年には10・5万人まで減少する予測で、特に労働生産人口が減少していく。一方で、県の調査では、前期高齢者の労働に対する意欲が高い」という。こうした地域課題に対して、モデル法人は、すでに自費サービスに取組んでいるケーネット・アテル。新規事業として前期高齢者を雇用・派遣する「暮らし助け隊」を創設するモード事業を発表した。

グループEは、福島県会津若松市。県内で生活保護の受給率が最も高く、耕作放棄の問題なども地域課題になっている。モデル法人に選ばれたのは、有料老人ホームや在宅介護サービスを提供する夢と共生の21グレープ。見守り・住まい・就労支援がセ

業モデルを発表。入浴「一」には、週末のデイサービス設備を使つた「もう少しの湯」を自費でも使えるようにする案が示された。

グループFは、三重県伊勢市。高齢者の移住者に対して、耕作放棄地や介護の就労先などを紹介する点。有料老人ホームや空き家をシェアする形での住まいの提供や、食事、見守りなどを含むサービスを提供することで、新しい生活の選択肢を提案できることとした。

グループGは、高齢者の「認知症高齢者」とその家族を支える優しいまちづくりに設定。具体的な事業内容として、認知症の人やその家族などが気軽に集まる交流スペースの開設、高齢者同士で支え合えるシェアハウスの設置、神社の氏子会のつながりを活かしたSNSネットワークの創設などを提案し

## 介護報酬に依存しない新たな経営戦略を検討

ボートは、障がい児から高齢者までの在宅サービスを24時間365日提供しており、地域からの信頼度が厚い。そこで、新規事業として保険外の生活支援サービスに取組むことで、閉じこもりの高齢者などにもアプローチできるモデルを発表した。ポイントは、歳を対象にキャラクターコンサルティング等を行っている「ほかのへ若者サポートステーション」と連携することで、孤立した住民の就労支援も兼ねる点。集まつた人を初任者研修などにつなげることで、人材確保策にもなると発表した。

グループDの対象都市は、岩手県奥州市。5年時点では13万人だった総人口は、25年には10・5万人まで減少する予測で、特に労働生産人口が減少していく。一方で、県の調査では、前期高齢者の労働に対する意欲が高い」という。こうした地域課題に対して、モデル法人は、すでに自費サービスに取組んでいるケーネット・アテル。新規事業として前期高齢者を雇用・派遣する「暮らし助け隊」を創設するモード事業を発表した。

グループEは、福島県会津若松市。県内で生活保護の受給率が最も高く、耕作放棄の問題なども地域課題になっている。モデル法人に選ばれたのは、有料老人ホームや在宅介護サービスを提供する夢と共生の21グレープ。見守り・住まい・就労支援がセ

業モデルを発表した。生産年齢層・学生に提供するモデル事務を発表した。

ボートは、耕作放棄地管理機関と連携して、生活保護受給者や都会から移住者に対して、耕作放棄地や介護の就労先などを紹介する点。有料老人ホームや空き家をシェアする形での住まいの提供や、食事、見守りなどを含むサービスを提供することで、新しい生活の選択肢を提案できることとした。

グループFは、グループCと同様に対象都市は三重県伊勢市。高齢化率の高さに加え、認知症高齢者の増加とともに、それを支える支援体制の不備を地域課題に挙げた。モデル法人は、グループCと同様、森伸が選出された。

下駄では、地域課題を解決する新規事業の「マンションセプト」を「認知症高齢者とその家族を支える優しいまちづくり」に設定。具体的な事業内容として、認知症の人やその家族などが気軽に集まる交流スペースの開設、高齢者同士で支え合えるシェアハウスの設置、神社の氏子会のつながりを活かしたSNSネットワークの創設などを提案し

現状では、労働意欲のある前高齢者がシルバーランティアに流れているのに対し、提案事業では介護事業自らが雇用・派遣するイメージだ。新たな介護人材を確保できるだけでなく、総合事業やインフォーマルサービスの拡大が期待できる

メリットだと説明した。